
Cahier d'instruction civique

Numéro d'inventaire : 2015.8.3622

Auteur(s) : Cécile Alliaud

Type de document : travail d'élève

Période de création : 4e quart 20e siècle

Date de création : 1976 (entre) / 1977 (et)

Matériaux et technique(s) : papier, papier cartonné

Description : Cahier cousu, couverture cartonnée souple pelliculée rouge avec large bande bleue verticale côté dos, logotype de la marque Oxford sur la 1ère de couverture. Feuilles à réglure seyes, encre bleue, rouge, feutres de couleur. 1 polycopié collé.

Mesures : hauteur : 22 cm ; largeur : 17 cm

Notes : Cahier de leçons sur: La commune, Les origines de la commune, Les limites du pays de Forcalquier, Le département des Alpes de haute Provence, Les voies naturelles, Histoire du pays de Forcalquier, La peste à Forcalquier, Enquête sur la mairie et les élections municipales, Le conseil municipal, Enquête sur l'école.

Mots-clés : Instruction civique, secourisme et prévention routière

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : 6ème

Autres descriptions : Nombre de pages : Non paginé.

Commentaire pagination : 22 p. manuscrites sur 48 p.

Langue : français.

ill. : Carte des Basses-Alpes.

Lieux : Forcalquier

Hillion Cécile

classe de 6A

Cahier d'Instruction civique.

Année scolaire 1946 1947.

J. G.
SOCIETE
MACON

PROFESSEUR:
M. PASCALIS

La commune.

Le territoire national comprend environ 38.000 communes de population très différentes.

La commune est la division administrative la plus simple.

Les communes portent un nom qui a une signification souvent géographique. L'importance des communes est d'une inégalité très grande tant pour la population que pour la superficie.

Enquête.

Combien y a-t-il d'habitants?

De quoi vivent les gens?

Y a-t-il beaucoup de boutiques?

Les quelles?

Comment est assuré le ravitaillement?

Où se font les achats les plus importants?

Y a-t-il un bureau de poste?

Une école?

Comment est la mairie?

Notre commune compte 664 habitants au dernier recensement.

Les gens vivent principalement de l'agriculture. Cependant on trouve également des fonctionnaires (P.P.T, postes etc chevassés, enseignant, percept et des commerçants et artisans, et quelques ouvrier du bâtiment.

Les origines de la commune.

Les communes actuelles ont des origines lointaines. Les hommes primitifs étaient déjà groupés dans des agglomérations. Les cités grecques, romaines, gallo-romaines eurent une administration compliquée avec des fonctionnaires municipaux.

Après les invasions qui vaincirent les cités on retrouve, aux mêmes lieux, des paroisses puis des villages. Ces villages se révoltèrent contre les Seigneurs et formèrent des communautés.

C'est la révolution de 1489 qui a organisé les communes à peu près comme elles sont aujourd'hui.

Les limites du pays de Forcalquier

* Géographiquement, les limites peuvent être au Sud : La montagne du Luberon au Nord : La montagne de Lure.

* Administrativement, on peut considérer que le pays de Forcalquier comprend les cantons de :

Forcalquier (à l'exclusion de la commune de Villeneuve,) et Urtière.

Urtière, Les Orgues,

Piéganne et

Banon.

Correction.

Le pays de Forcalquier est limité à l'est : par la Durance

et à l'ouest, la limite est confuse.

Vu le
5-11-76